
   
 
 
 
 

 
 
 
 

なにわの名工が直接指導 
             パナソニックの「仕上げ加工」研修 

 
７月２１日～３０日、パナソニックが毎年行ってい

る「仕上げ加工」の研修に１年生７名が参加し、約

１０日間、朝８時４５分から５時までびっしり、「な

にわの名工」に認定されているパナソニックの技術

者から「仕上げ加工」の手ほどきを受けました。 

 
 この研修には淀川工科や西野田工科など他の実業

高校からもたくさんの生徒が参加していましたが、

他校から参加している生徒はほとんど２～３年生な

ので、最初はちょっと面食らったようです。 
 「仕上げ加工」あるいは「手仕上げ」というのは、

通常の機械加工では得られないような微妙な精度を

やすりなどを使って出す作業です。今回の研修で生

徒たちは0,02mmレベルの精度が求められる仕上げ

加工に挑戦しました。 

 

 
 
 
 

 
研修３日目、25mm角の鋼材を23,5mm角にまで、

３種類のやすりを使って削り出すという作業では、

力の入れ具合が悪いのか、鋼材の表面が平らになら

ず、かまぼこ型になってしまったり、左右で厚みが

違ったり。修正を加えれば加えるほど鋼材は細くな

って、23,1mm にまで細くなってしまい、課題の

0,02mm の精度からすれば、とても合格点を与えら

れないような状態の生徒もいましたが、それでも作

業には生き生きと取り組んでいました。 

 

 
 
 
 
 
 
 
使い慣れないやすりで手にマメを作ったり、立ち

っぱなしの作業で足腰がだるくなったり、つらいこ

とやしんどいこともいろいろあったようですが、７

人全員が最終日まできちんと研修を終え、修了証を

もらいました。 
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この研修はすごく勉強になりました。はじめはうま

く削れず、加工した部分が「かまぼこ」になってい

ましたが、最後の日には、0,02mm の精度をヤス

リで削れるようになりました。 

 11 点だった最初のテスト、2 回目は 52 点だっ

たのでうれしかった.  (１－６  山田) 

最初は、精度 0,02mm なんて絶対無理やと思っていたけど、やっているうちに自分でもだんだん上手になっていくのが

わかってきた。技能検定 3 級の模擬では、66 点（合格は 50 点以上）もとれてたいへんうれしかった。最後の日には、

教えてくれた先生と別れるのがイヤになったぐらいで、自分の技を磨くことができたし、この研修に行ってホントによか

った。 (１－７ 石田 ) 

 
 
                             

                           
                         
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                        

      
                          

 ９月・１０月のおもな予定         

                      ９月７日（火） 宿題テスト（数・英） 
                        ８日（水） ～ １４日（火） 短縮４０分授業 
                        15 日（水） 平常授業 １～６限 
                                               16 日（木） ３年生 就職試験開始 
                         今年は厳しいらしいですが、２年後には景気も好転してほしいものです。 

                                                              

                                               17 日（金） 月曜日の時間割 
                        24 日（金） ４０分授業 （中学校対象説明会） 
                         25 日（土） ＰＴＡ学級委員会 
                        28 日（火） 系・専科希望のプレゼンテーション 
                      
                                           10 月４日（月）～８日（金） 第３回定期考査 
 
                      10 月 12 日（火） 秋休み 
                            13 日（水） 後期始業式・６時間授業 
                        14 日（木） 月曜の時間割 
                        16 日（土） ＰＴＡ 社会見学 
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     3 年生ガンバレ 

 この時期、放課後に 3 年生の教室や実

習室の前を通ると、「城東工科高校から

来ました○○です。よろしくお願いしま

す。」「アカン！ ノックのところからや

り直し！」というような、生徒と先生の

やりとりが聞こえてきます。 
 16 日解禁の就職試験に備えての面接

練習の風景です。その会社を希望した理

由を問われて満足に答えられず、何度も

ダメ出しをされ、とうとう泣き出す 3 年

生も毎年何人かいます。 
 先生たちもこの厳しい就職戦線です

から真剣です。1 年生にもこの雰囲気を

見てもらいたいものです。 
 

研修旅行は東北に 

 6 期生の研修旅行は、再来年の 1 月末

から 2 月初めにかけて、東北の猪苗代

（いなわしろ）方面に行き、スキー研修

をすることになりました。 
 アンケート調査の結果、沖縄に中学校

で行っている生徒が 25%ほどいること、

旅行の費用が高いという保護者の方の

声が少なくなかったことなどを考慮し

て、従来よりいくぶんか割安なのと、吹

雪で飛行機が飛ばないという危険性が

少ない、ということなどが、猪苗代に決

めた理由です。 
 詳しい内容についてはこれから決め

ていきます。

第 3 回目の考査まで 1 ヶ月を切りました。今回のテスト

で前期の成績が確定します。テストの範囲は狭いので、ガ

ンバレばすぐに結果が出ます。 
ＰＴＡ社会見学、申し込みはお早めに。 


